

Des aides pour que les jeunes entrepreneurs évitent la crise

La Maison de la formation a organisé, hier matin, un petit-déjeuner d'accueil pour les informers

Parce que l'isolement est la difficulté majeure que rencontrent les nouvelles entreprises, la Maison de la formation de la Ville de Gardanne, avec l'association Perform, organise des séances pour les informer sur les aides qui peuvent leur être apportées.

Hier matin, c'est à un petit-déjeuner qu'étaient conviées les jeunes entreprises de la commune, quel que soit leur statut (EI, SARL, autoentrepreneur), dans cet ancien centre de formation des Houillères qui, comme l'a souligné le maire Roger Mei, "va progressivement devenir un vrai centre de formation". Une dizaine d'entrepreneurs gardannais ont fait le déplacement. "L'idée est de montrer que des gens peuvent accompagner ou trouver la personne qui sera en capacité d'aider, a précisé Céclie Vallette, responsable de la Maison de la formation. Cela permet de gagner du temps et de répondre au plus vite aux problématiques."

"Créer, c'est bien, durer, c'est mieux"

"Nous sommes là pour trouver les gens qui l'ont fait", a complété Maurice Biondino, président de l'association Perform qui réunit uniquement des chefs d'entreprise. Il a rappelé que des réunions d'information, sur des thématiques qui peuvent être choisies par les entrepreneurs, sont organisées entre midi et deux, "parce que c'est dif-



Le but de ce petit-déjeuner d'accueil était de réunir les principales structures, organismes ou associations d'aides et d'accompagnement que compte le pays d'Aix.

/PHOTO C.L.

ficile pour eux d'empêcher sur le temps de travail".

Différents acteurs qui ceuvrent dans le domaine de l'accompagnement étaient également présents hier. "Créer c'est bien, mais durer, c'est mieux", a ainsi énoncé Jean-Jacques Politrano, président du tribunal de commerce d'Aix, qui s'est employé à "casser l'image de fossyeur des entreprises" de l'entité qu'il représente.

Michel Fiocchi, du site Georges-Charpak de l'École nationale des mines de Saint-Étienne dont les débuts, en 2003, ont eu lieu à la Maison de la formation de Biver - a évoqué le travail que les étudiants peuvent faire pour les entreprises, dans

les domaines de l'informatique et de la microélectronique. "Nous sommes très impliqués au plan local", a-t-il appuyé.

Patrick Ellena a expliqué le rôle de l'agence du développement économique de la Communauté du pays d'Aix (CPA) dont la vocation est d'aider les entreprises à trouver des terrains ou des locaux sur le territoire de la CPA et d'informer sur les dispositifs financiers qu'elles peuvent solliciter.

Laurent Couvret, directeur de Pays d'Aix Initiative (PAI), a parlé du champ d'intervention de la structure qu'il représente, notamment en direction des personnes qui viennent créer leur propre emploi par le biais

de la création de leur entreprise. "Nous apportons également des prêts personnels à taux 0, qui vont de 3 000 à 30 000 €, pour aider à la création, à la reprise d'affaires ou au développement d'une activité existante."

Bernard Veyseyre, vice-président de PAI, a ajouté: "Nous sommes en train de mettre en place des ambassadeurs dans les communes, pour faire l'interface entre les services économiques municipaux et nous. On en a sept et l'objectif est d'en créer un à Gardanne."

Mathieu Esquembre, de l'agence de Venelles de la Chambre de métiers et de l'artisanat, Philippe Adam, qui s'occupe des commerces de

Les métiers des services à la personne

La Maison de la formation et le pôle services du pays d'Aix organisent une rencontre autour des métiers des services à la personne, ce matin de 8h45 à 12h, à la Maison de la formation, rue des Anémones à Saint-Pierre de Biver. Quatorze entreprises de services à la personne seront présentes sur place et une trentaine d'offres de pourvoir. Ne pas oublier son CV!

proximité sur le pays d'Aix à la Chambre de commerce et d'industrie ou encore Yann Ales, responsable de projet IRCE (Institut régional pour la création et le développement des entreprises), ont également présenté leurs organismes.

Une matinée bien employée pour les représentants d'entreprises présents parmi lesquels le responsable de la toute nouvelle Ressourcerie, qui récupère, remet en état et revend des meubles, notamment, à prix réduit. Une initiative de la Ville, implantée à la Maison de la formation qui vise à embaucher huit personnes.

Christine LUCAS

clucas@laprovence-presse.fr